

C. Rica amenaza romper sus relaciones con Cuba

San José, abril 21 (UPI). Costa Rica puede romper relaciones con Cuba si La Habana rechaza su ofrecimiento de recibir a los 10.000 asilados que esperan dejar la isla, dijo hoy un funcionario.

Los funcionarios de Costa Rica, negaron versiones, según las cuales, el cónsul costarricense en La Habana, Oscar Vargas Bello, fue llamado en protesta por un incidente en que fue golpeado por partidarios de Fidel Castro.

Carlos Aguilar, el funcionario costarricense a

cargo de las gestiones para evacuar de la isla a más de 10.000 asilados, dijo a los periodistas que "hoy es un día clave en este proceso".

Costa Rica ofreció recibir a todos los disidentes después que La Habana dispuso que debían volar directamente al país de destino definitivo en lugar de hacer escala en San José, como se hizo hasta el viernes.

El Consulado cubano en San José dijo hoy que no pudo contestar el pedido

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REDUCEN A VECINOS. Londres, abril 21 (AP). Policías ingleses reducen a vecinos enfadados por la manifestación de unos mil miembros del Frente Nacional, organización neo-nazi.

Rechazan propuesta de jefe M-19 de Bogotá

Bogotá, abril 21 (AP). El gobierno del presidente Julio César Turbaya Aya la rechazó hoy una oferta del "Movimiento 19 de Abril" (M-19), de celebrar una "conferencia cumbre" en Panamá para deponer las armas y liberar a 17 rehenes diplomáticos. En cambio propuso la mediación de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos en la crisis de la Embajada dominicana.

"Nosotros no estamos frente a una situación en que en una guerra haya-

mos sido derrotados y tengamos que someternos a una reunión de armisticio" declaró el ministro de Gobierno, German Zea Hernández, en un reportaje de la cadena radial "RCN".

"El M-19" ha perdido el sentido de las proposiciones" agregó el ministro, al señalar que el gobierno colombiano "no puede entenderse con la subversión", pues su obligación constitucional es combatirla.

"Tal reunión es una

Pasa a la página 9

Breves Internacionales

Impónese marxismo Junta de Nicaragua

Guatemala, 21 abril (DPA). El ex presidente de Nicaragua, durante 24 horas, Francisco Urcuyo, dijo que la renuncia de Violeta de Chamorro como miembro de la Junta de Reconstrucción Nacional, es el principio de la disgregación del gobierno de Managua, al imponerse en la Junta la tendencia marxista.

Urcuyo vive en Guatemala desde su derrocamiento por el Frente Sandinista de Liberación Nacional, el año pasado. Hace pocos meses publicó un libro donde relata cómo fue presionado para abandonar el poder por los sandinistas y el gobierno de los Estados Unidos.

Al caer y huir del país Anastasio Somoza, actualmente refugiado en Paraguay, Urcuyo había sido designado por el Congreso como presidente provisional, cargo que ocupó únicamente 24 horas. Urcuyo relata en su libro que fue sacado en pijama por el propio embajador norteamericano y enviado al exilio.

Pasa a la página 9



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NINO CUBANO. Lima, Perú, abril 21 (AP). Un niño refugiado cubano recibe hoy comida de la Cruz Roja en el campamento de refugiados "Tupac Amaru", en Lima,

en donde se han alojado 230 refugiados cubanos desde el viernes.

Cuba con ayuda de Rusia agita a C.A. y el Caribe

Washington, abril 21 (UPI). El Departamento de Estado dijo que después de años de preocupación por África, el régimen de Fidel Castro —alentado por la Unión Soviética— se dedica activamente a explotar con algún éxito las oportunidades que se le presentan en América Central y el Caribe.

"Cuba está mostrando que puede moverse rápidamente para sacar ventajas de las oportunidades", dijo al Parlamento el director de Asuntos Cubanos, Myles Frechette. Su declaración fue conocida hoy.

Con amplio apoyo económico y militar soviético, los cubanos "están más activos en la región (América Central y el Caribe) ahora que su actividad africana ha disminuido", dijo el funcionario al Subcomité de Asun-

tos Interamericanos de la Cámara Baja.

Frechette prestó testimonio la semana pasada en una audiencia reservada del subcomité, la última de una serie sobre las actividades cubano-soviéticas. En otras audiencias declararon funcionarios de la CIA y el Departamento de Defensa, cuyas transcripciones parcialmente censuradas serán dadas a conocer en un mes.

Frechette dijo que Cuba está mirando a Guyana, Jamaica, Grenada, Nicaragua, El Salvador, y en menor grado, Honduras y Guatemala, como países que le dan "oportunidades para ampliar su influencia".

Frechette dijo que los cubanos tienen ahora unos 200 asesores militares y de seguridad en Nicaragua, además de más de 1.200 asesores civiles y docentes;

Pasa a la página 11

Pdte. Carter amplía su ventaja sobre Kennedy

Washington, abril 21 (UPI). El presidente Jimmy Carter avanza lenta, pero constantemente hacia el total de mil delegados a la convención en las elecciones primarias de los Estados Unidos y al mismo tiempo va ampliando su ventaja sobre el senador Edward Kennedy.

Carter ahora tiene 960 de los 1.000 delegados necesarios para lograr la candidatura demócrata

para las próximas elecciones presidenciales de los Estados Unidos.

En las elecciones del domingo el presidente Carter ganó 13 delegados en Minnesota y Kennedy consiguió uno, mientras que cuatro quedaron sin comprometerse.

Un día antes, un segundo control de los votos del estado de Iowa le restó dos delegados a los totales de Kennedy.

Pasa a la página 42

Oposición con ventaja comicios de Honduras

Tegucigalpa, abril 21 (AP). El Partido Liberal de Honduras, desplazado de la presidencia por un golpe militar en 1963, celebraba hoy su triunfo en las elecciones para la Asamblea Nacional Constituyente, que parece abrirle el paso al retorno al poder.

Según los últimos cómputos extraoficiales del Tribunal Electoral, el Partido Liberal aventajaba sorpresivamente al Partido Nacional con

353,418 contra 297,716 votos en 240 de los 282 municipios del país.

Los liberales proclamaron su triunfo desde anoche. El dirigente máximo del partido, Roberto Suazo Córdova, anunció que habrá "un gobierno de conciliación... gobernará con los hombres inteligentes de Honduras.

La Constituyente debe redactar una nueva Constitución Política, nombrar un presidente provisional,

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SIMPATIZANTES. Givon, Margen Occidental Ocupada, Israel, abril 21 (AP). Con la Estrella de David de la bandera israelí flameando al viento, una larga fila de simpatizantes de los asentamientos (Gush Emunim) marcha hoy al través de este valle en la margen occidental ocupada, estimando la policía que participaron en la marcha por lo menos 30 mil personas.

Amenazan de muerte al senador Kennedy

Filadelfia, Pennsylvania, abril 21 (UPI). Agentes del Servicio Secreto de Filadelfia, investigaron hoy los antecedentes de un hombre de 43 años, que supuestamente amenazó de muerte al senador Edward Kennedy.

Kevin Tucker, agente especial que está a cargo

del asunto, dijo que el hombre fue dejado en libertad anoche, poco después que un empleado de la campaña proslavista de Kennedy, notificó a la policía sobre la amenaza.

"Si pensáramos que alguien está en peligro, obviamente habríamos for-

Pasa a la página 9